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Niederschrift 
 
über die Sitzung des Ortsgemeinderates Kobern-Gondorf am Montag, dem 29.08.2011, 
19.30 Uhr im Sitzungsraum der Schlossberghalle. 
 
Unter Vorsitz des Ortsbürgermeisters Michael Dötsch waren anwesend der 1. Ortsbei-
geordnete Jürgen Georg, der 2. Ortsbeigeordnete Thomas Höhn, der 3. Ortsbeigeordnete 
Uwe Riehl, die Ratsmitglieder Paul Weber, Werner Merkenich, Jörg Johann, Jörg Straus, 
Werner Wolff, Martin Dötsch, Hans Ramscheid, Alexandra Dötsch, Bernhard Merkenich, 
Wolfgang Naunheim , Martin Junker, Thomas Sisterhenn, Hermann-Josef Baecker, Bernd 
Sauer, Thomas Naunheim, bis TOP 4 nöT 
Es fehlten: die Ratsmitglieder Christian Comes, Konrad Hähn, Martin Gerlach, Michael 
Lepper, Rudolf Gilberg. 
Außerdem war anwesend: Jörg Klippel (TOP 3 öT), Herr Zeeb (TOP 2 und 3 nöT) und 
Michael Hilgert als Schriftführer und Beauftragter der Verbandsgemeinde Untermosel. 
      
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Er stellt fest, dass 
Beschlussfähigkeit besteht und die Einladung form- und fristgerecht erfolgte.  
 
Tagesordnung: 
 
A)  Öffentlicher Teil 
 
1. Einwohnerfragestunde 
2. Mitteilungen 
3. Beratung und Beschlussfassung über die Vergabe eines Kommunikationskonzeptes 
4. Beratung und Beschlussfassung über Planüberschreitungen aus der Jahresrechnung 

2009 und 2010 
5. Verschiedenes 
 
 
B) Nicht öffentlicher Teil 
 

A) Öffentlicher Teil 

 
TOP 1  Einwohnerfragestunde 
 
1. Auf Nachfrage informiert der Vorsitzende über den aktuellen Sachstand Presto-Humus, 

Sürzerhöfe 
2. Es wird gebeten die Parkregelung Solligerhöfe zu überprüfen. 
3. Es wird darauf hingewiesen, dass Straßenlampen teilweise zu lange leuchten. 
 
 
TOP 2 Mitteilungen 
 
Der Gemeinderat wird über folgende Angelegenheiten informiert: 
 
1. Für die Durchführung des Workshops und für die Erstellung des 

Kommunikationskonzeptes hat die Ortsgemeinde eine Förderzusage der WFG erhalten. 
2. Die Arbeiten für die Parkplatzmarkierungen wurden mit 2.689,10 € in Rechnung gestellt. 

Die Änderung der Beschilderung steht noch teilweise aus. 
3. Für die Bauleitplanung „Lebensmitteleinzelhandel“ wurden weitere „besondere 

Leistungen“ mit 3.790,36 € in Rechnung gestellt. Auch hierzu wird eine Kostenteilung mit 
dem Investor angestrebt. 
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4. Betreffend der energetischen Sanierung der Schlossberghalle wird es ein weiteres 
Vorgespräch mit KEVAG und Verbandsgemeinde, voraussichtlich am 12.09.2011, geben. 

5. Die Eröffnung des Tatzelwurmwanderweges erfolgt am 03.09.2011, 18.00 Uhr. 
6. Der gemeindliche Kostenanteil an der Bepflanzung in der Maifeldstraße wurde nunmehr 

mit voraussichtlich 6.850 € angegeben. 
 
 
TOP 3 Beratung und Beschlussfassung über die Vergabe eines Kommunikations-

konzeptes 
 
In seinem Sachvortrag gibt der Vorsitzende zunächst einen kurzen Rückblick auf die 
bisherigen Tätigkeiten.  
In der anschließenden, eingehenden Beratung wird allseits die Notwendigkeit zur Erstellung 
eines Kommunikations-Konzeptes gesehen. Diskussionspunkt ist lediglich die Reihenfolge 
im weiteren Verfahren. 
 
Zur Erstellung des Kommunikations-Konzeptes liegen 2 Angebote vor. Letztlich wird 
beschlossen den Auftrag an die mindestfordernde Firma Klippel, zum Angebotspreis von 
4.800 € netto zu vergeben. 
 
Abstimmungsergebnis: 14 Ja-Stimmen 
    2 Enthaltungen 
 
 
TOP 4 Beratung und Beschlussfassung über Planüberschreitungen aus der 

Jahresrechnung 2009 und 2010 
 
Mit Schreiben vom 17.08.2011 legt die Verbandsgemeinde die über- und außerplanmäßigen 
Ausgaben der Haushaltsjahre 2009 und 2010 vor. Die Liste der Planüberschreitungen liegt 
allen Ratsmitgliedern vor. Der Vorsitzende informiert zunächst über die 
Planüberschreitungen, die gem. § 7 der Haushaltssatzung durch den Ortsbürgermeister 
bewilligt werden. Anschließend stimmt der Ortsgemeinderat, nach kurzer Beratung, den 
übrigen Planüberschreitungen der Haushaltsjahre 2009 und 2010 zu. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
TOP 5 Verschiedenes 
 

./. 
 


